



Brünisberg 4, 1717 St Ursen Tél. 026 347 11 90 courriel : amis.hospitalieres@bluewin.ch  
Banque cantonale de Fribourg CP 17-49-3 cpt: CH39 0076 8300 1166 5650 8



### Pour le temps de Noël

Seigneur Dieu qui vient.  
Lumière dans la nuit  
profonde,  
parole qui brise le silence,  
souffle d'espérance.  
Nous t'accueillons.

Seigneur Dieu qui vient.  
Pain des affamés,  
délivrance des souffrants,  
consolateur des affligés,  
justice des pauvres.  
Nous t'accueillons.

Seigneur Dieu qui vient.  
Prince d'une paix promise,  
troubadour d'un temps  
nouveau.  
Compagnon d'un chemin  
toujours à venir, artisan  
de l'amitié du Père.  
Nous t'accueillons.

Amen

Pasteure Nathalie Schopfer

## 50 ans de présence des Soeurs Hospitalières au Rwanda

I y a 50 ans, pratiquement jour pour jour, trois soeurs hospitalières de Fribourg débarquaient au Rwanda, le 16 décembre 1970. Elles apportaient sur le continent africain, le charisme de leur fondation. La pandémie de coronavirus a malheureusement repoussé à plus tard la célébration de ce jubilé. Mais même sans fête, notre association veut continuer à manifester sa solidarité. Grâce à votre générosité, les Hospitalières ont pu développer de nombreux projets dans divers domaines.

### Le centre de santé de Kabgayi



Les malades à la consultation de Kabgayi

En 2020, notre association a poursuivi son soutien pour la remise en état du centre de santé de Kabgayi. Devenu vétuste et trop exigu, le centre nécessitait d'importants travaux de rénovation pour offrir un accueil convenable aux quelque 300 malades qui le fréquentent chaque jour. 52'000 francs ont pu être versés pour les travaux.

### Séjour prolongé à Brünisberg

L'année 2020 a connu aussi la présence de onze Hospitalières du Rwanda durant plusieurs mois à Brünisberg. Arrivées en mars, pour le chapitre général, elles n'ont pu rentrer qu'au mois de juillet.

Ce séjour prolongé a néanmoins eu aussi des aspects positifs. Il a permis de resserrer les liens entre les religieuses de Suisse et celles du Rwanda. Grâce aux communications électroniques, les relations avec le pays ont été maintenues.



Les Hospitalières réunies pour leur chapitre général à Brünisberg

# Projet 2021: équipement du Centre de santé de Biruyi



Pour 2021, le soutien de notre association ira au Centre de santé de Biruyi.

Situé dans une région isolée, au nord-Ouest du Rwanda, dans le diocèse de Nyundo, ce centre, fondé par les Filles de la charité, a été repris par les Hospitalières en 2016.

Actuellement cinq religieuses y vivent et apportent les soins de santé indispensables aux habitants de ce secteur situé à une demi-heure de piste de l'axe principal.

Ce centre, qui peut recevoir une trentaine de malades, est en grand besoin de matériel: lits, matelas, literie, mobilier, matériel médical etc. Merci de votre générosité.

## Cotisation 2020

Le soutien à notre association passe aussi par le paiement de la cotisation annuelle. La cotisation ordinaire est de 30.- francs, la cotisation de soutien d'au moins 50.- francs.

Nous remercions les personnes qui l'ont déjà payée et nous appelons les autres à le faire avant la fin de l'année.

Vos dons peuvent être déduits sur votre déclaration fiscale. Nous enverrons volontiers une attestation aux personnes qui en feront la demande.

*Le Centre de santé accueille aussi les mamans*



Le comité de l'association vous adresse ses meilleurs voeux pour 2021. Que la lumière de Noël vous illumine et que l'année nouvelle vous apporte la sérénité et la paix !

*Madeleine Duc-Jordan, présidente, Wenceslas Rémié, vice-président, Sr Marie-Emmanuel Minot, trésorière, Claire-Lise Demierre, comptable, Sr Adorata, M. l'abbé Boniface Bucyana, Thérèse Michot, Georges Franc, Roland Brugger, Maurice Page.*